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［会員満足向上運動］ 商工会は 行きます 聞きます 提案します

ツワブキ
　フキは秋には枯れてしまうが、ツワブキは常緑性で花の少ない晩秋から初
冬にかけ先端に10 ～ 30輪ほどのキクに似た花径3cm前後の黄色い花を咲か
せます。木陰や日陰を好んで良く育つので、園芸植物として日本庭園の石組み
や木の根元などによく植えられています。島根県津和野の地名が由来となっ
ていると言われています。（五個荘地区の民家庭園にて撮影。）



役員研修会の開催 役員研修会の開催 東京物産展開催に合わせ東京物産展開催に合わせ

　11月23日(祝・木)・24日(金)に東京で役員研修会を開催しました。
　23日は、東京丸の内「KITTE」で当商工会が初めて単独開催した東京物産展と
日本橋で滋賀の首都圏への情報発信拠点としての役割を担う「ここ滋賀」の視察。
　またその夜は、滋賀県選出の国会議員と商工会組織内の国会議員との懇談会を
開催しました。
　24日は、防衛省と国会議事堂の視察をしました。防衛省では、戦時中の大本営
地下壕跡地と市ヶ谷記念館を案内していただきました。市ヶ谷記念館は当時の建物が復元されていて故三島由紀夫氏が自
害したときにドアにつけた刀傷が当時のまま残されていました。また、国会議事堂は通常の見学コースでは見られないと
ころも案内していただきました。
　今回の研修では、都市部での購買状況を確認することにより役員としての見識が深まり、合わせて、役員相互の交流も
図ることができ大変有意義な研修になりました。

部会活動報告

　10月18日（水）クレフィール湖東において、小椋市
長、市商工観光部長・次長・管理監・商工労政課長及び商
工会正副会長・筆頭理事との懇談会を開催しました。初め
に鈴村会長から小椋市長へ令和６年度市補助金要望書を提
出し、その後、８月～９月に実施した会員事業所の景況に
関するアンケート調査結果の報告を行いました。また、コ
ロナ禍における事業所支援策について、市の担当課長より
説明があり、続いて商工会の支援策を各担当より報告しま
した。
　その後、市への施策要望として、ＪＲ能登川駅東口への
アクセス道路の早期整備について、またコストコから愛東
マーガレットステーションへの集客誘導について要望しま
した。市と商工会が更なる連携を図るための大変有意義な
懇談会を開催することができました。

「見てよし 食べてよし 買ってよし 三方よし！ びわ湖・東近江フェア」開催
　11月23日（祝・木）～25日（土）の３日間、東京駅丸の内側にある、ＫＩＴＴＥ内、地下１階の東京シティアイにおいて、

「見てよし　食べてよし　買ってよし　三方よし！　びわ湖・東近江フェア」を開催しました。この事業はコロナ禍で落
ち込んだ消費需要の喚起や新たな販路の開拓、観光情報の発信による地域経済活性化を目的に、会員事業者16店舗自ら
が会場で出展販売をしました。また東近江市や東近江市観光協会の担当者も、東近江市のPRをしました。
　イベント会場には、観光客や買い物客、オフィスビ
ルのサラリーマンなど多くの方が訪れました。初日に
は全国商工会連合会の森会長にご来場いただき、物産
展に花を添えていただきました。
　３日間の売上総額は約150万円で、需要喚起や販路
開拓に一定の成果をあげることができ、今後もこのよ
うな事業を企画していきたいと思います。
　最後に、このイベントに参加していただいた会員事
業所の皆さんをはじめ、ご支援、協力、ご来場いただいたすべての皆様にお礼申し上げます。ありがとうございました。

　11月２日（木）、いなべ市商工会との交流会を開催しま
した。滋賀県と三重県とを結ぶ石榑トンネルが開通して以
来、幹事持ち回りにより毎年開催している事業で、今回で
16回目を迎えました。今年は当商工会が幹事を務め、互
いの商工会事業について情報交換を行いました。情報交換
会後は、「ビジネスを休んで、商いを学ぶ宿」をコンセプ
トとした宿泊型研修「NIPPONIA五個荘 近江商人の町」
金堂地区の近江商人屋敷の外村宇平衛邸の邸内を案内して
いただき、散策しながら大城神社へ向かいました。その後

「糀や儀平」を見学し、藤野副会長より儀平みそを引継い
だ経過、小西工場長よりみそができるまでの工程の説明を
受け、工場見学を行いました。来年度は、いなべ市で開催
することが決定し、有意義な交流会を終了しました。

三重県いなべ市商工会との
交流会を開催

行政
懇談会

令和６年度市補助金要望と
地域商工業の振興について懇談

交流会の様子 握手を交わす鈴村会長と三輪いなべ市商工会長

事業報告
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商業部会� 部会長　平尾　克己

サービス業部会� 部会長　山本　直彦

女性部� 部長　北川　陽子

青年部� 部長　北岡　延之

工業部会� 部会長　岡田　喜吉

建設業部会� 部会長　村林　則夫

壮青年部� 部長　小漆間　繁雄

部会活動報告

　11月12日（日）・13日（月）県外視察研修を実施しました。参加
者は21名で、富山県高岡市の（株）能作を視察しました。工場見学、
体験、講演と充実した一日を過ごしました。（株）能作　代表取締役 
能作千春氏により、106年間鋳物製品づくりの伝統を受け継ぐ文化、
地域観光の発展に寄与する、多様な経歴を持つ従業員によるモノづく
りについて話をお聞きしました。最後に「つなぐ」役目として●伝統
をつなぐ●地域をつなぐ●異業種をつなぐ●人をつなぐ●家族をつな
ぐと述べられ、感動とやる気が湧く素晴らしい内容の研修でした。

『東近江市の魅力再発見ツアー』開催
　 サービス業部会では、11月21日
（火）に『東近江市の魅力再発見ツ
アー』と題し、東近江市能登川地区の猪
子山や埋蔵文化財センターを見学しまし
た。ガイド役の埋蔵文化財センター館
長 杉浦氏に案内していただきました。猪
子山では、古墳の中に入り、当時の貴重な古墳を見ることができました。ま
た、埋蔵文化財センターでは、普段立ち入ることができない場所へもご案内
していただき土偶や金箔瓦といった文化財を見学することができました。最
後は、出在家浜でサンセットを背景に写真を撮りました。
　本ツアーを実施することで、能登川地区の当時の暮らしやルーツを知るこ
とができ、新しい発見がありました。この学びを今後の商売に活かすこと
で、事業の発展や地域の活性につなげていきます。

　「経営講演会＆女性部の集い」を11月６日（月）北
ビワコホテルグラツィエ（長浜市）にて開催しました。
講師に中村朱美氏をお迎えし、演題は「売上を減らそ
う～常識にとらわれない『佰食屋が目指すもの』～」
と題して、女性部46名の参加がありました。
　適正人数で１年中最大限の売り上げを目指す。１年
中平均して売れる数量、絶対に赤字にならない。原価
率50％というが実はその中に広告宣伝費が15％含
まれる仕組みなど、独自の分析力と発想力。
　とにかく、息つく暇もないくらいの説得力のある
トークに圧倒されました。
　最後に締めくくられたメッセージ「当たり前のことを誰よりも早く、沢山
やる。ただそれだけ。」さらりと語られる背景に相当の努力と覚悟を感じま
した。

第23回商工会青年部全国大会群馬大会
　11月15日（水）・16日（木）に群馬県にて商工会青年部の全国大会があり、当会からは40名が参加しました。
　全国大会の中で主張発表大会があり、当会から蒲生支部 平井元氏（有限会社文平堂）が近畿ブロック代表
として出場しました。全国大会出場を目標に今年の5月から毎週1回部員で集まり練習してきました。本番は
トップバッターとして当会の代表として堂々とやり切りました。結果は優良賞で全国1位には届きませんで
したが、他ブロックの代表に引けを取らない素晴らしい発表でした。全国大会の現場でしか味わえない緊張
感、他府県の青年部活動内容などを40名が体験できたことは貴重な財産となり、今後の青年部活動に生かし
ていきたいと思います。
　また、今年度4月より取り組んでまいりました部員増強運動の表彰があり、当会は30名増の全国3位という
結果でした。主張発表大会練習、部員増強など様々などたくさんの方にご協力をいただきありがとうございま
した。青年部一丸となり、引続き青年部活動に取り組んでまいりますので、今後とも宜しくお願いします。

　11月30日（木）に県内視察研
修として、ＴＯＴＯサニテクノ滋賀
工場（湖南市）と宮川バネ工業株
式会社（東近江市園町）の２社
にご協力いただき工場見学を実
施しました。参加者は、14名でし
た。ＴＯＴＯサニテクノ滋賀工場
では、大規模工場ならではの製
造工程を見学することができました。また、宮川バネ工業株式会社
では、３グループに分かれ、宮川社長を含めた３名から工場内部のご
案内をしていただきました。その後の質疑応答では、参加部会員か
ら多くの専門的な質問や組織の運用方法などについての質問があ
り、有意義な研修となりました。
　工場見学終了後は、日本料理伊勢屋にて懇親交流会を開催し親睦
を図りました。

県外視察研修会を実施
　建設業部会では、11月28日（火）
に奈良県奈良市の薬師寺東塔と興福
寺国宝館を視察しました。
　薬師寺東塔は、約1300年前に建
立された唯一現存の建物で、のびや
かな美しさやくもがたひじきの残形と
いった白鳳文化独自の建築様式を見
学することができました。
　また、興福寺は、北円堂や三重塔な
ど、中世の建築であるにもかかわらず、古代らしさを感じさせる
見事な建築物でした。
　県外にて建築の知見を深める視察を開催することができて、
また部会員同士の親睦を図るよい機会になりました。

　壮青年部では、奉仕活動の一環とし
て10月31日（火）に五個荘あさひ幼
児園５歳児を対象に、八日市ライオン
ズクラブとの合同事業の「園児芋掘り
体験」を東近江さとやまナニーズの協
力を得て、実施しました。
　晴天の中、30名の園児が、大きなさつま芋をスコップや素手
で楽しそうに掘り起こしました。収穫したさつま芋は、園児一人
一人が各家庭に持ち帰りました。
　また、地域事業の支援として、10月13日（金）に能登川ふれ
あいフェア、11月18日（土）には蒲生いきいきあかねフェアの
各イベントの会場準備の支援をしました。
　壮青年部では、今後も、市内の他団体とのコラボや、地域事業
への支援を通じて地域の活性化を図っていきたいと思います。
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　東近江市商工会は、産業競争力強化法に基づく特定創業支援事業による「女性のための
創業塾」を2012年から、小さなお店の開き方に的を絞り、創業に向けて必要な基礎知識
やSNSの活用などのテーマを中心に開催してきました。
　今回記念事業として、10月29日（日）に出店対象を歴代の卒塾生限定とした「にじい
ろマルシェ」をクレフィール湖東で開催しました。お弁当やスイーツ、ワークショップ、
リラクゼーションサロンなど32店舗の出店がありました。当日は、約350人の来場者があり、
ランチやスイーツはほぼ完売、またマッサージやエステなどのリラクゼーションコーナーも予
約が取れないほどの盛況ぶりでした。
　講座で学んだことを活かし、夢や想いをカタチにした卒塾生のショップを商工会は今後も支
援していきます！

女性のための創業塾

第９回会員親睦チャリティーゴルフ大会第９回会員親睦チャリティーゴルフ大会

近江路　開催報告近江路　開催報告
　10月４日（水）～11月７日（火）に近鉄百
貨店草津店「近江路」東近江市コーナーにて会員
事業所17事業所の商品が出品され、多くのお客
様に自社の商品を知っていただく機会となりま
した。期間中の総売上は75万円余りでした。
　期間中はコロナ前の賑わいを見せ、11月3日

（祝・金）には約３年ぶりに試食販売を実施しま
した。当日は50名以上の来場者との接客対応に
より、POP・看板に加え、店頭に立って商品の
詳細な説明・PRを実施した効果が表れた結果と
なりました。
　自社商品のさらなる販路開拓、新商品のテスト
マーケティング等、次年度以降にぜひ近江路に出
品してみてはいかがでしょうか？

女性のための創業塾　第1１期修了生によるチャレンジショップ女性のための創業塾　第1１期修了生によるチャレンジショップ

「ｉｉ「ｉｉ（イイ）（イイ）マルシェ」開催マルシェ」開催
　11月18日（土）・19日（日）の２日間、永
源寺コミュニティセンターで開催しました。参
加された第11期修了生19名は、今年６月～７
月にかけて「女性のための創業塾」を受講され
た方々で、創業塾で学んだ店舗運営や集客方法
などを、実体験を通じて「夢や思いをカタチ」
にするための２日間限定ショップの開催でした。
　マルシェのリーダーを務めた　Ｌｉｅｎ　奥 佐紀さんは、「創業塾がスター
トした頃、最初は、こんなふうに仲間と協力して何かを成し遂げることが
できるなんて思っていませんでした。マルシェの大成功は学生時代を思い
出させるような青春でした。」と笑顔で話されました。
　今後も引き続き、修了生のみなさんの夢と実現に向けて伴走型支援で支
援していきます。

　10月20日（金）、蒲生ゴルフ倶楽
部において、第９回会員親睦チャリ
ティーゴルフ大会を開催しました。当
日は、晴れ間も見え、絶好のゴルフ
日和の中、101名の参加者はプレー
を通じて親睦を深めました。
　集まったチャリティー募金は、東
近江市内商工会地域の小学校に寄付
をします。今回は、永源寺地域２校
と愛東地域２校です。参加者皆様の
ご協力に感謝を申し上げます。
　ゴルフ大会の結果は、以下のとおりです。
個人の部／
　　優　勝　福永　直記 氏
　　準優勝　富田　　宏 氏
　　第３位　北川　政彦 氏

団体の部／
　　優　勝　能登川支部
　　準優勝　湖東支部
　　第３位　愛東支部

　11月16日（木）、会員親睦チャリティーゴルフ大会で集
まった募金を将来を担う子供達のために役立てるため、商工
会管内の小学校に寄付しました。今年度は、鈴村会長から愛
東北小学校と愛東南小学校へ、岸本筆頭理事からは山上小学
校と市原小学校の各校長先生に手渡しました。各校長先生か
らは、小学校の活
動資金が縮小され
る中、「児童のた
めに有効活用しま
す。」と大変感謝
をされました。来
年度以降は、残り
の商工会管内の小
学校へ順番に寄付
をします。

グラウンドゴルフ大会開催グラウンドゴルフ大会開催
　11月９日（木）愛知川河川敷広場にて、相互の親睦を深め体力の増進を
図ることを目的にグラウンドゴルフ大会を開催しました。当日は天候にも恵
まれ、29名の方が楽しくプレーされていました。ホールインワン賞も多く
の方に出ました。表彰式では、全員が健闘を称えあい、会員相互の親睦を深
めていただきました。 個人の部／優　勝　川添　頼昭 氏

チャリティー募金の寄付チャリティー募金の寄付

愛東北小学校

市原小学校

愛東南小学校

山上小学校

卒塾生によるにじいろマルシェ１日限定開催卒塾生によるにじいろマルシェ１日限定開催

部会活動報告事業報告
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お知らせコーナー

年末調整による
源泉所得税納付事務相談会の開催について

１．開催日および会場

開催日 曜日 東近江市商工会
（市役所湖東支所）

蒲生
コミセン

永源寺
コミセン

五個荘
コミセン

能登川
コミセン

令和６年１月 ５ 日 金 〇 〇 〇
１月 ９ 日 火 〇 〇 〇
１月10日 水 〇 〇 〇 〇
１月11日 木 〇 〇 〇
１月12日 金 〇 〇

２．時　間 午前10時～12時　　午後１時～３時

３．持参品 ・令和５年所得税源泉徴収簿（賃金台帳等の支払賃金のわかるもの）
 ・保険料等控除証明書　（生命・介護・年金・地震・国民年金・国保等）
 ・令和５年扶養控除等申告書
 ・令和５年７月納付済み領収書
 ・令和５年度の年末調整関係諸用紙（税務署から11月頃に送付）
 ・令和４年度の年末調整関係書類
 ・事業主の個人番号を確認する書類（マイナンバーカード、通知カード等）
 ・従業員及びその扶養家族の個人番号を記入した一覧表　※自由様式
 ・事務手数料（基本料3,300円/年、従業員２名以降１名につき1,100円）

４．納付期限 令和６年１月22日（月）（納期特例承認の場合）

５．その他 ・�人的控除（障害者控除や寡婦控除などの納税者の人的状況によって適用できる控除）については、
事前に対象かどうか従業員の方にご確認ください。

� ・�税務署受付印のある法定調書合計表の控えが必要な方は、恐れ入りますがご自身で所轄の税務署へ
ご提出ください。

トピックス
2024年税制改正について

相続税 ～暦年課税の見直しについて～
　暦年課税において贈与を受けた財産を相続財産に加算する期間を相続開始前3年間から7年間に延長し、
延長した4年間に受けた贈与のうち総額100万円までは相続財産に加算しない見直しを行います。

※見直しは、令和6年1月1日以後に受けた贈与について適用されます。

改
　正
　案

・加算期間を７年間に延長
・延長４年間に受けた贈与については総額100
万円まで相続財産に加算しない

相続
財産

それ以前の贈与
（暦年単位での課税）

相続

に相続税を課税

延長４年間
の贈与

死亡前３年以内
の贈与

現
　
　
　
　行

●暦年ごとに贈与額に対し累進税率を適用。
基礎控除10万円。
●ただし、相続時には、死亡前3年以内の贈与額
を相続財産に加算して相続税を課税（納付済み
の贈与税は税額控除）。

相続
財産

それ以前の贈与
（暦年単位での課税）

相続

に相続税を課税

死亡前３年以内の贈与
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制度名 補助金額（補助率） 内　容 次回申請締切 申請方法

事業再構築補助金 100万円～8,000万円
1/2又は2/3（一部3/4）

経済社会の変化に対応する
ために、事業再構築に取組
予定の中小企業を支援

第12回〆切
近日公開予定 オンライン

ものづくり・
商業・サービス補助金

100万円～4,000万円
中小1/2　小規模2/3

新製品・サービス開発、生
産プロセス改善のための設
備投資等に利用

第17次〆切
近日公開予定 オンライン

持続化補助金
【通常枠】　 50万円
【特別枠】　250万円

2/3（一部3/4）

小規模事業者が行う地道な
販路開拓等の取組に係る経
費に対する補助

第15回
年度内に公募予定

原則
オンライン

IT導入補助金
（国）

【通常型】　450万円　1/2
【デジタル化基盤導入型】
50万円～350万円　2/3

【セキュリティ対策推進枠】
最大100万円　1/2

中小企業が行うITツール等
の導入により、業務効率化
を図る取組に係る経費に対
する補助

【通常型】
9次〆切　12月25日（月）

【デジタル化基盤導入型】
15次〆切　12月25日（月）

オンライン

制度名 補助金額（補助率） 内　　容 申請締切 申請方法

事業承継円滑化
補助金

50万円
（２/３以内）

県内中小企業者が行う事業承継に向けた
体制整備および廃業等に要する経費の一
部を、予算の範囲内で補助

補助メニュー①② 
令和６年１月12日（金） 郵送

次世代自動車普及
促進事業補助金

10万円～30万円
（１/２以内）

次世代自動車の購入および電気自動車等
用の充電設備の設置に対する補助 令和６年２月16日（金） 郵送

令和５年度 会員事業所の景況に関するアンケート調査について令和５年度 会員事業所の景況に関するアンケート調査について

東近江市商工会会員事業所向け　各種支援施策早見表東近江市商工会会員事業所向け　各種支援施策早見表 令和５年
11月14日現在

■�国の補助金

※　オンライン申請には、gBizIDが必要となります。取得までには日数がかかります。
※　補助金申請から交付まで時間を要しますので、余裕をもってご準備ください。

■�滋賀県の補助金

　今年度の会員事業所の景況に関するアン
ケート調査につきましては、77％以上の会
員事業所の協力を得て、精度の高いアンケー
ト結果になりました。会員事業所の皆様には
大変お忙しいなかにも関わらずご協力いた
だきましたこと、厚くお礼申し上げます。
　アンケートの結果を一部抜粋して報告し
ますと、右のグラフの通りとなります。
　卸・小売業において、「厳しい状況が続く」という回答の割合が、最も高くなりました。それ以外の選択肢において、
建設業・製造業・飲食業では「もう少し時間はかかるが回復する」という回答の割合が最も高くなりました。エネ
ルギー・原材料価格高騰や物価高に目処が立てば、事業の見通しは明るくなる兆しが見受けられます。
　アンケートの調査結果については、会員各位の貴重な声として真摯に受け止め、今後の行政機関への政策要望や
商工会活動、会員支援等に活かしていきたいと考えております。
　詳細については、『令和５年度 会員事業所の景況に関するアンケート調査 報告書』という形でお配りしています
のでご一読ください。

お知らせコーナー

辻 英幸 氏が新理事に就任
　去る10月18日（水）、東近江市商工会談話室にて東近江市商工会臨時総代会が書面審議
により開催されました。
　議事「第１号議案　役員の辞任に伴う補欠選任について」
　役員である理事１名より辞任届が提出されたことに伴う欠員を補うために、辞任された
理事選出の能登川支部より辻英幸氏が候補として選出され、承認されました。なお、任期
は前任者の残任期間である令和６年５月の総代会までです。 辻　英幸　氏
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支部イベント開催報告

　東近江市商工会では各支部で開

催されたイベントの運営出店等協力

を行いました。 各支部青年部、 女

性部の出店、 壮青年部の準備協

力等ご協力ありがとうございました。

能登川支部

能登川ふれあいフェア（10/15）

五個荘支部

ぶらっと五個荘まちあるき（9/24）

蒲生支部

蒲生いきいきあかねフェア（11/19）

永源寺支部

みんなのふるさと祭り（11/12）

湖東支部

ことうふるさとまつり（11/3）
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事業所紹介コーナー

女性スタッフ2名がお待ちしています。

営業時間：10：00～13：00　15：00～21：00
ＴＥＬ：0748-36-1101
定休日：火、日曜日（土曜日は予約のみ午後からの受付）

医療従事者も通う整
体院。慢性腰痛、ひ
ざ痛、股関節痛だけ
ではなく、脳神経に
アプローチする川竝式
解剖学ストレッチで痛
みの根本改善を目指
します。英国 iTEC 国
際資格者の院長が施
術します。予約優先。

楽 スタジオkoko

ヨガ 水曜日18時30分～
 木曜日10時30分～　講師　奥野加奈恵
 金曜日14時～　　　 講師　三神奈保美
POPS 月曜日13時30分～　小林光夫
歌謡演歌 金曜日14時～　　　 北川馨

随時生徒募集中

美姿勢／ヨガ／バレイヨガレッスン／POPS／歌謡演歌教室

大きな鏡を備えているレンタルスペース
ダンス／ヨガ／演劇／各教室など様々な用途でご利用頂けます
只今忘年会・新年会 予約随時受付中

詳しくは☎090 5646 9874 小梶迄

atelier oeillet
＊全てのレッスンは予約制です。Instagramの
　DMか電話で 1週間前までにご予約ください。
＊プレゼントやご自宅用のブリコラージュ寄せ植えのオーダーは、
随時承ります。ご予算・イメージ等、お問合せ下さい。
＊寄せ植え材料（花苗、リーフ、かご、鉢）、
　その他雑貨も取り揃えて、販売しています。

住所：〒529-1421 滋賀県東近江市五個荘竜田町 494（中村建材工業所内）
TEL : 080-3800-4854　OPEN：木・金・土 10:00-17:00

ATELIER @atelier_oeillet

ウィエはフランス語で振子の意味です

アトリエ ウィエ

ブリコラージュフラワースタイルの寄せ植え教室

　皆様、年の瀬が迫る中、広報紙をお手に取っていただき、誠にありがとうございます。�
この一年は皆様のご支援とご愛読により、充実した内容で広報紙をお届けできたことを感謝
しております。来年もより良い広報紙をお届けできるよう努力してまいります。新しい年が皆様
にとって幸福と喜びに満ちたものでありますよう、心よりお祈り申し上げます。謝謝！�（Ｎ．Ｍ）

編集後記

発行人：東近江市商工会　東近江市池庄町505番地　TEL.0749−45−5077FAX.0749−45−5088

たくみの 知恵 このコーナーは、様々な業種の会員事業所の皆様から、その業種や仕事で培われた経験・
知識から日常生活に活かせる“ちょっとした知恵”を紹介するコーナーです。

お風呂の換気について
　今回は住宅設備のプロ、有限会社平井百貨店（川合町）の代表取締役 平井通さんに、お風呂の換気についてお話いただきました。
　給湯器のお取替えなどで、お客様に説明をした後「お風呂の換気はしてますか？」と尋ねると「はいしてますよ」と返ってきます。
「その時お風呂の窓はどうしてますか？」と尋ねますと、ほとんどのお客様は「窓は必ず開けて換気扇を回してるよ」と言
われます。窓を開けながら換気扇を回したほうが早く換気ができると思いがちですが、これは間違いです。風呂場の窓を開
けて換気扇を回してしまうと、窓からの空気が直ぐ換気扇に流れてしまい、風呂場にこもった湿った空気がなかなか換気さ
れません。
　お風呂の換気は窓を閉めて、お風呂のドアも閉めて6時間程度回して下さい。そうすると朝には乾いています。天井や壁
にカビ菌が付きません。又、これから寒くなります。冬場お風呂の窓が開いてますと冷気が入ってタイルが割れたり、蛇口
が故障する原因にもなりますので気をつけくださいね。 有限会社平井百貨店　平井　通さん

蒲生支部

五個荘支部

愛東支部

永源寺支部

能登川支部

湖東支部
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